



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

VOLUME 91.

NOUVELLE-ORLEANS, LA., MARDI 6 NOVEMBRE, 1917.

NO. 29.

EN LISANT
MME DE SEVIGNEDES OFFICIERS
EN VILLE CONFLAGRATION
DESASTREUSEUNE RUSE PAR
LES BELGESSUCES DE
L'ASSEMBLEE
ET LA CONSCRIPTIONHOMMES MARIES
AMERICAINS TUÉS
ET BLESSÉS

Elevée par Ménage, la marquise de Sevigne apprit le latin, l'italien et le espagnol

Par Mme. Marguerite Boullanger Il y eut, au XVII^e siècle, une femme que ses lettres rendirent célèbre. Elle en écrivit beaucoup. Comme elle avait du style et de l'esprit, elle causa d'abord ceux de son temps jusqu'au moment où elle entra dans la postérité.

Elevée par Ménage, la marquise de Sevigne apprit le latin, l'italien et le espagnol. Quelles sont les dames de maintenant qui pourraient se vanter d'en avoir autant que Marie de Rabutin, fille de Marie de Guise?

Nous avons dit que Mme de Sevigne avait de l'esprit et nous ajoutons qu'elle le savait. Quand elle avait trouvé une plante qui lui paraissait du meilleur air et du meilleur finement, elle y revenait et s'y appuyait complaisamment. Quoi de plus joli que ce commencement d'une lettre adressée au comte de Busy-Rabutin, son confrère: "Levez-vous, jeune; je ne veux point vous faire à terre, ou reprenez votre épée pour terminer le combat." Mais ce que l'aime mieux, c'est la lettre suivante qui revient sur le même thème: "Noyez-vous pas regrettant où je vous donnais la vie?" Aujourd'hui nous dirions les choses plus simplement: mais n'oublions pas que Mme de Sevigne est une aristocrate et une des gloires de l'humanité. Il est intéressant qu'elle n'avait avec plaisir été recherchée, avec acte, avec prétention même. Heureusement pour nous, car sans ces différents stimulants, nous aurions jamais eu la joie de pouvoir lire les belles lettres que la belle marquise adressait à ceux qui l'entouraient. Quant à l'histoire de l'époque, nous la retrouvons une troisième fois, le 7 janvier 1669; et se joue-t-elle exprime la peur d'aujourd'hui tout à fait son contraire, car elle est incapable à se servir d'une arme aussi puissante. Cette critique est peu de chose en regard des qualités de l'auteur.

Ce qui caractérise les lettres de Mme de Sevigne, c'est cet amour adorateur et passionné pour sa fille, une expression de mille manières chuchotantes. La plus jolie fille du monde a épousé M. de Grignan qui est riche et aucun mal qui a toutes les qualités d'un grand et honnête homme. Sa petite-mère Madame de Sevigne fut également satisfaite de cette alliance. Elle fut évidemment heureuse de pouvoir parler de sa fille avec quelqu'un qui l'aurait compris. Elle vante alors la beauté de sa fille, son honnêteté, sa réputation de vie, son amitié, son intelligence, ses sentiments chrétiens, ses sagesse, bref, elle a donné à sa fille tout en termes d'admirations. Elle fut évidemment heureuse de pouvoir parler de sa fille avec quelqu'un qui l'aurait compris. Elle vante alors la beauté de sa fille, son honnêteté, sa réputation de vie, son amitié, son intelligence, ses sentiments chrétiens, ses sagesse, bref, elle a donné à sa fille tout en termes d'admirations.

BOMBARDEMENT PAR FRANÇAIS

Des batteries intenses d'artillerie ont eu le long de la rivière Alette. Tentes sont retournées

Paris, 5 novembre. Des batteries d'artillerie continuent sur le fleuve de l'Aisne, au nord du Chemin des Dames, où les Français occupent les positions le long de la rivière Alette.

Le texte du rapport dit:

"Au nord du Chemin des Dames, une grande activité de batteries d'artillerie est bien dans la région de Pinon et Vauxillon.

"Au nord-ouest de Reims nous avons refoulé une attaque de l'ennemi.

Sur la rive droite de la Meuse les Allemands ont déclenché deux batteries successives sur le front au nord du Bois Châton. Nous avons dispersé les assaillants en leur infligeant de grandes pertes. Dans une attaque de surprise dans la région de Damouy, l'ennemi n'a pas eu de succès. Nos patrouilles ont fait un nombre de prisonniers.

EDISON

Il aurait trouvé un moyen contre les sous-marins

Un plan qui constituerait un avancement important dans la réduction de l'outillage de la guerre sous-marine a été révélé ces derniers à Washington. L'inventeur est Thomas A. Edison et il fut aussitôt mis à exécution par le gouvernement. Le plan d'Edison est simplement un navire marchand presque invisible. Tout navire de transport peut être facilement et rapidement transformé.

New-York est fermé au point de vue de fabrication. Milan est l'heureux Lyon en raison du manque de facilités d'exportation.

Ils viennent en Amérique pour donner des instructions aux soldats américains

Dimanche soir, plusieurs officiers anglais, français, russes et italiens, sont arrivés à la Nouvelle-Orléans. Après avoir passé quelques heures dans les hôtels ils ont quitté la ville. Ils viennent en Amérique pour donner des instructions diverses, sur la guerre moderne, aux soldats américains, dans les cantonnements et camps du pays.

Treize officiers français qui ont passé trois ans sur le front dans les tranchées, et qui sont tous décorés, se rendent dans les différents établissements des Etats-Unis, pour instruire nos soldats.

Les officiers français sont les suivants:

Capitaine Colombie, Lieutenant Jarry, Sergeant Maillard et Sergeant Weil, Camp McArthur; Capitaine Boyer, aviation; Premier Lieutenant Robert Conie, Lieutenant-Colonel, Lieutenant Charles de Laperouse, Lieutenant de la Rochefordière, Maréchal des Logis C. Véneau de Tillières, Sergeant cartier, Sergeant Labey, Sergeant Wiltshire, Sergeant Dunnet, Camp Shreve; Capitaine et Madame Bovineau, Capitaine Eiffel, et Sergeant Edouard Fort, Camp Houston; Lieutenant Rode, Sergeant Gobin, Camp Lagard, Lieutenant Harrold, Adjutant Beaufort, Camp Bowes; Lieutenant Denach, Sergeant Gobin, Camp Gandy; Sergeant A. Damoye, Sergeant Verwaert, Camp Travis et Adjutant Schmid; Sergeant Bennet, Sergeant Frenger et Sergeant Gran, Camp Beauregard.

Le capitaine Malje, qui a charge de l'escadrille française au camp Beauregard, est arrivé à la Nouvelle-Orléans, de Washington, et sera rejoint par l'adjutant Seibert et les sergents.

A Peterson, New Jersey. — Dix-neuf personnes tuées, et plusieurs sont blessées

Peterson, N. J., 5 novembre. — L'édifice de la mission de secours de l'Armée du Salut de cette ville, a été détruit par un incendie. On a retiré des décombres dix-neuf corps et transporté à l'hôpital dix personnes grièvement blessées. Il est difficile d'identifier tous les morts, car les archives de l'institution ont été détruites.

Il y avait quatre-vingt hommes qui dormaient dans l'institution au moment où l'incendie a éclaté dans une vieille pâtisserie en bois touchant à l'édifice principal, servant à l'emmagasinement des journaux et magasins.

Lorsque les pompiers sont arrivés sur les lieux, l'édification était complètement entourée de flammes. Plusieurs des malheureux, affreux, pour lesquels étaient des escrocs, sont péripliés par les flammes sur le pavé, ayant quitté leurs vêtements pour étendre leurs tâches.

On suppose que plusieurs des vivants ont été asphyxiés par la fumée, en essayant de sortir par les ouvertures de sauvegarde.

Une investigation a été ouverte.

UNE MÈRE SAUVE SON BÉBÉ

Mme. Jose de Lemuel, futur père de son héritage de 17 mois, qui dormait dans la salle à manger, a sauvé son fils.

Tous les pompiers sont arrivés

Huit Allemands qui ont refusé de se rendre dans une tranchée, ont été repoussés dans toutes les directions, se présentant à temps pour recevoir le bûche, du fait que les hommes enveloppaient.

En avril 1916, Mandie, âgée de 43 ans, titré de Mme. Connolly, fut brisée à mort, décapitée et usée de gazoline pour attirer un feu.

Le capitaine Malje, qui a charge de l'escadrille française au camp Beauregard, est arrivé à la Nouvelle-Orléans, de Washington, et sera rejoint par l'adjutant Seibert et les sergents.

Les intérêts des Anglais en Russie

Potemgrad. — Les représentants des industries dans lesquelles se sont engagés des combattants anglais, se sont adressés au ministre du Commerce, par l'intermédiaire de leur ambassadeur, afin que des mesures soient prises pour sauvegarder les intérêts des sujets britanniques dans les affaires russes.

Le ministre du commerce a répondu que dans les conditions de la vie politique actuelle en Russie, il ne pouvait donner aucune garantie concernant les personnes et les biens non seulement des étrangers résidant en Russie, mais même des russes.

La crise des fromages

Bâle, Suisse. La Société d'Assurances du Doubs vient d'émettre un avis demandant la mise en sûreté des fromages de l'ancien territoire de la R. T.

Elle demande également le règlement du prix des fromages, régularisé de façon à ce que le prix de réparation se rapproche du cours commercial.

Des que la flotte autrichienne se détruire, dit-on, les Autrichiens perdent le contrôle de l'Adriatique, ce qui permettra aux Italiens de contrôler toute la longueur de la côte, y compris Trieste.

Un communiqué officiel de Rome dit:

"Dans la zone de Giudicaria, des détachements ennemis ont attaqué nos positions avancées dans les valles de Bagnone et Giudicaria. Ils ont été renversés par notre artillerie, et nous avons fait des prisonniers."

PLUS TARD. — L'ambassadeur annonce que les troupes allemandes

dans le nord de l'Italie ont traversé la rivière Tagliamento, dans le nord de l'Italie, et ont fait 6,000 prisonniers.

La crise des soieries

Lyon. — Le crime s'accentue de plus en plus de la faute de l'action des marchés de Shanghai et de Canton qu'une heureuse bourse de change vient de ramener aux parties pratiquées en Europe pour les provenances. La fabrique ne vit plus qu'un jour le jour. Les transactions quotidiennes manquent d'amplitude, malgré que des contrats nombreux se traitent chaque jour, sous réserve de va et viennent, de se procurer les matières premières.

New-York est fermé au point de vue de fabrication. Milan est l'heureux Lyon en raison du manque de facilités d'exportation.

L'ordre aux commerçants

Les commerçants de vivres qui ont été bannis le 1er novembre ont été avisés par l'administration des vivres de faire immédiatement un inventaire de leurs marchandises en magasin, afin d'être en mesure de faire un rapport à l'administration, vers le 1er décembre.

La crise des fromages

Lyon. — Le crime s'accentue de plus en plus de la faute de l'action des marchés de Shanghai et de Canton qu'une heureuse bourse de change vient de ramener aux parties pratiquées en Europe pour les provenances.

La fabrique ne vit plus qu'un jour le jour. Les transactions quotidiennes manquent d'amplitude, malgré que des contrats nombreux se traitent chaque jour, sous réserve de va et viennent, de se procurer les matières premières.

New-York est fermé au point de vue de fabrication. Milan est l'heureux Lyon en raison du manque de facilités d'exportation.

La crise des fromages

Avry, Guidry, 24 ans, messager employé à l'Hôtel Compagnon, a été arrêté sous l'accusation de 25,000 francs de Giudicaria. Il dépendait maintenant les scieries Martin à Avrillier, Miss., et de sévère empêché d'obtenir de valeur, de la poche d'un vaste de gâteau à gaz, toutes les usines sont détruites et les machines sont transformées en mitraille.

La ruine de l'industrie Belge

En Belgique, les allemands ont démonté quatre hauts-fourneaux à Charleroi-Marihay. Ils démontent maintenant les scieries Martin à Avrillier. Ils ont enlevé également les gros moteurs à gaz, toutes les usines sont détruites et les machines sont transformées en mitraille.

PRO ARIS ET FOCIS

en 1827

en 1827